
Las Cortes reclaman que se investigue la posible 
sobreexplotación de los acuíferos de La Mancha 
P. A. ORTIZ. VALENCIA.  

Las Cortes Valencianas, a través de la Diputación Permanente, acordaron ayer por unanimidad instar al 
Consell a que solicite al Gobierno central que realice un estudio sobre la sobreexplotación del acuífero 
de la Mancha Oriental, dada la actual polémica que existe sobre si en esta zona -integrada en la 
Confederación del Júcar- se están gastando excesivos recursos hídricos de manera irregular. 

Esta propuesta de EU -con enmienda transaccional- es una de las ocho propuestas de resolución que 
se aprobaron en la Cámara. Por el contrario, dos de las cinco propuestas del PSPV y siete de las diez 
de EU. 

De las cuatro propuestas con enmiendas transaccionales aprobadas, la referida a la posible 
sobreexplotación de los acuíferos de la Mancha Oriental es la que poseía un mayor calado político. Las 
otras tres (dos del PSPV y una de EU) fueron propuestas generales con un carácter lo suficientemente 
ambiguo como para que las aceptaran tanto los diputados populares como los socialistas. 

Solicitan mayor coordinación 

De ellas, es llamativa la que reclama al Consell y al Gobierno central que coordinen sus actuaciones 
para facilitar las gestiones necesarias en inversión de infraestructuras, de modernización, de 
reutilización y de desalación para traer agua a la Comunidad lo más rápidamente posible, lo que 
muestra que tanto desde el PP como desde el PSPV se reconoce que actualmente existe una gran 
descoordinación en este ámbito (aunque no coincidan sobre quién tiene la culpa). 

Las otras dos propuestas adoptadas con enmiendas transaccionales solicitan a Consell y Gobierno 
central que agilicen la modernización del regadío con la utilización de mecanismos favorecedores del 
ahorro de agua y que exista un mayor control de la conversión al regadío de terrenos de secano y de 
suelo forestal. 

La primera propuesta de resolución del Grupo Parlamentario Popular que fue aprobada manifiesta el 
total apoyo de las Cortes a las actuaciones Gobierno de la Generalitat para paliar los efectos de la 
sequía y le reclama que las acelere. Además, pide al Consell que se dirija al Gobierno de José Luis 
Rodríguez Zapatero para que reclame cinco puntos. El primero exhorta a que se incremente la inversión 
en territorio de la Comunidad atendiendo al peso proporcional de la población valenciana en la cuenca 
del Júcar, y el segundo que las cargas y restricciones se repartan equitativamente entre todos los 
usuarios de las distintas comunidades autónomas. 

En tercer lugar, el Grupo Popular solicita que el Gobierno central adopte las medidas necesarias para 
que los usuarios valencianos puedan obtener recursos hídricos adicionales procedentes de otras 
cuencas. 

El cuarto punto incide en retomar la política de trasvases del anterior Gobierno (y en particular, el 
trasvase del Ebro), ya que reclama que se inicie la construcción de las infraestructuras de interconexión 
entre cuencas hidrográficas. 

Finalmente, la propuesta del PP recoge la necesidad de que el Congreso de los Diputados elabore un 
proyecto de ley que autorice a trasvasar a la Comunidad 350 hectómetros cúbicos de agua procedente 
de la cuenca del Ebro o de otras cuencas «si se acreditara que fuera más adecuado por razones 
hidrológicas». 

Garantizar el Tajo-Segura 

La segunda propuesta popular aprobada por mayoría en las Cortes acuerda exigir al Gobierno central 
que garantice el mantenimiento del trasvase Tajo-Segura, que se recupere el proyecto del trasvase 
Júcar-Vinalopó con toma en Cortes de Pallás y que controle las extracciones del acuífero de la Mancha 
Oriental. 

También es significativa la única propuesta del Grupo Socialista admitida sin enmienda por las Cortes: 
en ella se insta al Consell a que desarrolle una campaña de uso responsable del agua, una tarea que 
hasta ahora ha venido desempeñando el Ministerio de Medio Ambiente. 

Por otro lado, la propuesta aprobada de EU insta al Consell a que solicite al Gobierno de España que 
las Confederaciones Hidrográficas del Júcar y del Segura prioricen los trabajos de control, verificación y, 
en su caso, clausura de todos los pozos de extracción de agua que no tengan autorización. 

Propuestas rechazadas 

Entre las propuestas rechazadas, destaca una del Grupo Socialista que copia literalmente las 
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recomendaciones de ahorro de agua que anunciaron el pasado jueves un numeroso grupo de alcaldes 
del PSPV y que propone incluirlas en un decreto. 

El portavoz del PP las Cortes Valencianas, Rafael Maluenda, justificó el rechazo popular a la propuesta 
socialista porque, según afirmó, la «mayoría» de las recomendaciones (como realizar el riego de 
jardines y el baldeo de las calles con agua no potable o mantener el agua de las piscinas sin cambiar 
mediante el uso de la depuradora) ya se están llevando a cabo en la Comunidad. 
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